
【特色创业型社区】

江川路街道地处闵行区最南
端，是“上海南部科创中心”的核
心区。辖区面积25万平方公里，以

“智能制造”为特色，在市、区两级
创业政策的支持下，通过校区、园
区、社区、开发区的四方联动，逐
渐形成了具有江川特色的创业企
业“全生命周期”服务支持体系。

一、筑巢引凤，提升创业环境
软实力

梧桐萋萋, 有凤来栖。江川
专门成立创业工作领导小组，
由街道办事处主任亲自挂帅，
各大部门形成合力，为服务地
区创业提供支持和保障。2018
年-2019 年，江川累计服务创业
者近 5000 人次。其中 151人成功
创业，青年大学生 106 人。创业
者先后享受市级初创期创业场
地房租补贴 69 个，青年大学生
初创期社会保险费补贴 34 个，
贷款贴息13个。区级开办费补贴
28 个，带动就业补贴 48 个。围绕
剑川路创新创业走廊，投资6.4亿
助力南部科创中心核心区建设，
加速地区转型发展。

二、伯乐相马，提升创业发展
硬实力

小荷才露尖尖角, 早有蜻蜓
立上头。江川作为闵行区首家发
布“一镇一品”的街镇，注重地区
创业氛围的营造和创业土壤的培
育，两年来，共举办各类政策宣传
和创业活动 156 场，惠及创业者
7900余人次。积极参加市区各级
大赛，如全球路演周、国际创新创
业大赛、国际创客大赛等，推荐选
手在各类创业比赛中斩获殊荣。
其中利文浩荣获第七届上海市科
技创新市长奖，叶少翔荣膺第六
届上海市创业新秀十佳；2019闵
行区创客行家十强中，有四席来
自江川，展现了江川创业硬实力。

三、四区联动，提升创
业社区新活力

江川是拥有 25 万人口
的超大型街道，创业优势得
天独厚。东有名校交通大学，
提供人才和技术支持；中有
首批国家级“双创”示范基
地、全球创新创业集聚区
——零号湾，聚集了公共实

训基地南部科创中心分基地、行政
服务中心南部分中心、知识产权交
易中心南部分中心、科创服务中心
等服务资源；西面毗邻国家级闵行
经济开发区，正迎来新一轮发展机
遇，投资2500万、释放30万平方米
建立科技成果产业化基地，为发展
中的创业组织提供加速成长的舞
台。目前江川已经基本打通了技术
成果从研发到转化，从落地到运用
的各个环节服务体系。

创业是地区发展的原动力。
江川路街道将立足自身区位优
势，以创建特色创业型社区为契
机，打造低成本、便利化、全要素
的创新创业新环境，推动大众创
业、万众创新。

四 区 联 动 筑 梦 未 来
首批特色创业型社区风采展示之江川路街道
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因为相信所以看见，他坚持研发国产高清影像技术
记 赵 伟 时 和 他 的 极 清 慧 视 （ 上 ）

【各区动态】

第二届南京东路街道“创+生活节”顺利举办
老远就可以看见“六合路上的小尖顶”，一字

排开，而帐篷下是满怀热情的摊主们，以及前来
步行街闲逛市集的市民朋友。近日，为期两天的
第二届南京东路街道“创+生活节”顺利开幕。此
次活动在第一百货商业中心的大力支持下，在六
合路上隆重亮相。

“生活节”上，不少摊位成功吸引了大家的目光：
牛班有书旗下小素书文创品牌致力于文创产

品的原创设计、开发和运营，以及对非遗的挖掘和
再创新。通过整合相关文创资源，开发富有文化内
涵、创意实用的作品，目前有非遗芦苇画系列（含芦
苇手工制作课）、刺绣系列、陶瓷系列等原创产品。

LED七彩发光口罩无疑是今年最独特、流行
的口罩，结合了LED技术，赋予口罩新概念，让你

随时成为关注的焦点。
现场做一件纸汉服怎么样？中国有礼仪之大

故称夏，有服章之美谓之华。按照汉服历史年代实
物图，这个摊位用直观的方式让消费者明白汉服不
同年代、不同的制式、搭配、汉服文化的含义，并通过
纸汉服手工的制作提高全民学习汉文化的兴趣。

此外，今年的“创+生活节”迎来了全新升级，
南京东路街道还与江苏盐城众创空间进行了互
动合作，各大IP创意创业者们参加了此次活动。

本届南京东路街道“创+生活节”在防控防疫
工作严格落实的前提下举办，旨在吸引和汇集更
多的社会力量加入到支持创业服务的行列中，从
而助推黄浦区打造“双创”升级版。

（黄浦区就业促进中心）

“都说创业是九死一生，我可
以说是从坟墓里爬出来的。”上海
极清慧视科技有限公司总经理赵
伟时这样总结自己3年多的创业
经历。创业维艰，做基础硬核技术
研发更是选择了“前无古人后无
来者”的最难创业模式。

行业前瞻坚定创业初心
早在1990年代中期，赵伟时

就开始了第一次创业，经过几年
发展成为了台湾研华工控在华东
地区的最大代理商。“我当时就预
测，互联网时代的到来，代理将会
失去价值。”到了2000年，赵伟时

果断与台湾凌华公司谈妥了合并
事宜，结束了第一段创业生涯。

在工业自动化、计算机测控、
嵌入式技术等方面，赵伟时的专
业技术很扎实。在详细研究各省
市的产业以及国外的技术发展
后，他认为，超高清领域在工业上
的运用是一个空白点，他愿意在
这个领域尝试创新。

2016年，他怀揣这个领先于
行业发展的想法，组建起技术团
队，开始了超高清技术领域的创
新探索。一路走来，由于技术过于
前瞻，市场打不开，公司陷入生存

困境。聚能湾企业服务有限公司
总经理王健认为，赵伟时是“因为
相信所以看见”。正是因为他相信
技术应用的前景，才在别人认为
无路可走的情况下，看到了自己
坚持创业能走出的道路。

极清慧视从起名开始，就标志
着这家科技企业对清晰度的极限追
求。专注于极清无损图像获取、处理
和应用，是极清慧视做的事情。

反思总结渡过创业试错期
专业知识、市场前瞻无疑是

赵伟时创业的两大助力，但在实际
创业过程中起到更大作用的是每
次试错中和试错后的反思总结。

“如果让我重新选择，我一定
不做这样的创业。”赵伟时坚定地
表示。在创业选择上，他认为，首
先要谨慎，起步阶段的创业者如
果选择代理或者定向需求的软件
系统集成，都是不错的。但像他这
样的底层硬核科技原始创业会比
一般项目要艰辛百倍，因为每一步

都没有成功案例可以复制，所有的
过程都需要试错。“但创业这件事，
是开弓没有回头箭，一旦开始了，
就不要轻易放弃，一定要坚持。”

尽管高清影像在工业上的应
用是趋势是前景，但过早研发入
局，让赵伟时面临了市场拓展的
难题。“不要拿过去成功的经验来
想象未来发生的可能。”赵伟时表
示，创业中更要站在当下的市场
和客户需求上，制定产品策略和
技术路线。

在企业文化上，赵伟时提出
了八个字：梦想、专业、坚持、共享。

“一定要给团队建立共享的机制。”
在已经搭建完成针对核心团队的
股权激励平台后，赵伟时正着手建
立针对普通员工的激励平台。

在公司内耗的阶段，公司融
资也出现问题。“投资人总是希望
快速获利，所以这也使得我们国
内缺少核心技术，市场上充斥着
山寨产品。我现在的融资来源都

是产业投资者，他们都是我的下
游企业，他们知道未来会用我的
产品，所以愿意投钱。”所幸，赵伟
时从事的项目获得了政府部门的
肯定，很快将拿到工业强基项目
的投资，也因此确立行业地位。

对比创业者和金领的从业经
历和感受，赵伟时总结，“这不仅
仅是薪资的差距。创业者是用心
做事情，管理者是用脑做事情。用
脑做，是做不错但未必是对的事
情；用心做，是永远做对的事情。”

（未完待续）
（《中国孵化器》东杉）

【创业故事】




















 


